



Presidente Aylwin preside hoy acto en San Bernardo

17 91 44

Conscriptos juran a la bandera

El Presidente de la República, Patricio Aylwin, en su carácter de generalísimo de las fuerzas de tierra, aire y mar, presidirá hoy la tradicional ceremonia del juramento a la bandera.

El acto central, ya que él se realiza en todas las guarniciones y unidades del país, tendrá como escenario la Escuela de Infantería de San Bernardo, a las 11 horas.

Con esta ceremonia, a la vez, se conmemora el centésimo octavo aniversario del Combate de la Concepción.

Relaciones Públicas del Ejército, con motivo de este acto, divulgó un mensaje del comandante en jefe del Ejército, Augusto Pinochet, dirigido a los padres de los conscriptos "en esta fecha en que nuestro hijo jura fielmente a Chile y cumplir con los deberes y obligaciones militares llegando a ofrecer, incluso, su propia vida, compromiso que contrae solemnemente frente a Dios y la bandera de la patria".

Diversas organizaciones juveniles también recordaron



Michel Nash, el conscripto ejecutado en Pisagua

ayer el acto que se cumplirá hoy. Un dirigente del Codeju, expresó que con este juramento a la bandera de hoy resurge con fuerza el nombre de un conscripto: el de Miguel Nash.

Los restos del conscripto Nash, ejecutado por aplicación de una supuesta ley de fuga, en 1973, aún no aparecen en Pisagua. Fueron inútiles los esfuerzos de los familiares del joven y de los equipos de expertos que rasguñaron las ressecas tierras contiguas al cementerio de Pisagua.

La dirigente Marcela Palma, con motivo de esos esfuerzos, recordó que el conscripto Nash "fue capaz de actuar con consecuencia y convicción más que con una disciplina irreflexiva que conducía al crimen; por ello reivindicamos su compromiso efectivo con la democracia".

"NO DISPARO CONTRA MI PUEBLO"

La misma dirigente leyó un fragmento del libro *Que el pueblo juzgue*, del escritor León Gómez Araneda, donde recopiló testimonios sobre ejecutados políticos. Se trata del diálogo que sostuvo el conscripto Nash -el mismo que un 9 de julio de 1973 jurara a la bandera en Iquique- con el jefe militar que ordenó su detención:

"-Conscripto Nash, le habla el comandante Leyton. Me han informado que usted es comunista y que hauestionado la decisión de las FF.AA. de destituir al ex Presidente".

"-Señor comandante, lo que yo he dicho -contesta el joven soldado- es que las FF.AA. deben obediencia al generalísimo de la nación, según lo dispuesto en la Constitución".

"-Es decir que nosotros somos sediciosos, conscripto -responde enojado el oficial-. Es usted comunista, ¿sí o no?"

"-Señor, con todo respeto reconozco que soy adepto del gobierno popular y que me identifico con las Juventudes Comunistas".

"-Soldado Nash, ¿qué hace usted si sus oficiales le ordenan salir a la calle y disparar contra los que opongan resistencia a la junta de gobierno?"

"-No disparo, señor, contra mi pueblo. Nuestra misión es protegerlo y no luchar contra él. Eso mismo me lo enseñaron mis superiores".

Después de estas respuestas, el conscripto Nash fue entregado al Servicio de Inteligencia Militar. Sus restos aún están en algún lugar de Pisagua.

"No disparo, señor contra mi pueblo" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"No dispara, señor contra mi pueblo" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile